

逆転ノ発想

逆転ノ発想:身近な話題から世界情勢まであらゆる角度から斬る！！

Vol. 21~30
2009年10月9日~
2009年12月10日



Vol.21	<u>負けた</u>
Vol.22	<u>ずれ</u>
Vol.23	<u>習い事</u>
Vol.24	<u>すき焼き</u>
Vol.25	<u>閉鎖</u>
Vol.26	<u>16</u>
Vol.27	<u>1万キロメートル</u>
Vol.28	<u>名字</u>
Vol.29	<u>犬??</u>
Vol.30	<u>お幾ら?</u>

負けた

負けた.....

あまり期待もされていなかったのに、“逆転” “もしや” などと考えていたが、やはりあまくなかった

12ラウンド 判定負け！！ 亀田大毅...

翌日のスポーツ紙 「判定に異議あり！！再戦要求」と

実際にテレビで試合を見ていないので、また興味もあまり無かったので判りませんが、
“再戦”という “チャンス” を頂けるのであれば結構なことだ！！
そう、文句を言ってみるものだ。

同じ文句でも、こちらは大きな問題に...

「東京敗退 ... 2016年 オリンピックは リオデジャネイロで！！」

石原都知事の発言が大きな問題に。

殆どの国民が負け惜しみに聞こえたのでまないだろうか？
気持ち良く「リオデジャネイロ」を祝福すれば良いのと思うのだが。

確かにオリンピックが東京で開催されれば、国家的なプロジェクトとして産業界は大変喜ばしい！！

その試算は、“外環道建設や再開発”で **8兆円** 規模だったとか！！（過去の話.....）

国民の殆どが、あまり期待していなかったのでは.....
北京でやって、また直ぐにアジアでやるはずが.....
なぜ今、東京なのか.....

と、自国民であっても何となく“主張できない”???
万一、東京になったらラッキー程度の関心だったのでは？

国民の冷やかな対応に比べ、テレビ局は必死になって 報道！！

それもそのはず、東京都や招致委員会がテレビ局に3年間で **100億円**近いお金を投じていたそうな...

このうち約3分の2は税金です！！ 何とも.....

【リオデジャネイロ】

2016年開催地に決まった、ブラジル リオデジャネイロ！！
私の第一印象 **“治安が悪い”**

本当に悪いのか??

本当に悪そうだ！！

外務省 海外安全ホームページの「**在リオデジャネイロ日本国総領事館**」から出ている「安全の手引き」には、本当にと思うような記述が...

（治安情勢）

まず、殺人事件の発生件数。

リオ市の人口10万人に対する殺人事件発生割合は、31人！！東京の1.03人に比べ約 **3.4倍**

同じく10万人に対する、強盗事件の発生割合は、東京の4.64人に対し、1405.27人と何と **303倍！！**



(犯罪の被害予防のための基本的な心構え)

一般の方に対しての、注意勧告として、そのごく一部

・自宅周辺及び通勤経路等で不審な兆候を感じたら、可能な限り「警戒体制」を敷いてください。

(警戒体制って??)

・常に自宅窓越しに外の様子を窺い、異常の有無を確認する習慣を付けてください。

(ゴルゴ13か??)

・同じ時間帯の外出、同一経路をたどらないことが必要。

・帰宅時間を不規則にすると共に、複数の出入り口がある場合は日々変えてください。

・常に追尾車両の有無を確認してください。

・車に乗車の際は、後部座席等を確認すると共にタイヤ等に不審な細工がなされていないか確認してください。

(交通マナー等に対する記述)

・運転手のマナーは非常に“劣悪”。酒気帯び運転、信号無視、逆行、割り込み、急発進、急停車、違法駐車は日常茶飯事。週末は、夜から未明まで多くの運転者が、酒気帯び又は酒酔い状態ですので注意が必要。

・交通弱者に対する施策が皆無であることから、横断歩道といえど安全でない。運転手にしても、歩行者保護の概念は極めて低く、右、左折車両が平然と歩行者に突っ込んできますので、十分注意してください。

この他にも「テロ」や「誘拐」に対してなどなど、日本では考えられないようなことが、日々意識して生活しなければならないようだ。

最近、日本の治安も悪くなったと言われているが、まだ比べるレベルではないようだ！！

世界の注目を浴びる日まで、あと7年！！

リオの人々は、どれだけ努力し、少しでも安全な都市に出来るのだろうか？

悪くなってしまったものを、良くするのは大変な「時間」と「労力」がかかる。

一方、良いと言われていたことが悪くなるのは、実に**簡単**だ！！

良くない例えかもしれないが、良い行いをして新聞に載ろうと思ったら、10年近く活動しないと注目されないのでは.....

但し、悪いことをして事件にでもなれば、翌日の新聞に“いとも簡単に”載ってしまう...

東京・日本の治安も、これ以上悪くならないように一人一人が意識を持たなくては。

会社も良くなる為には「時間」と「労力」が必要だ！！

ずれ

先日、友人のいる整体サロンに

日頃から、ランニングとバスケット、筋トレ(特に懸垂)と身体を酷使しているので、ケアしなくて
は...

ポチポチ良い年齢だし、特にこの時期は毎年マラソンのレースに向けて、ハードな走り込みを
行うので、
身体が悲鳴をあげる前に 予 約 !!

【まずは足裏!!】

ご存知かと思いますが参考までに、正式にリフレクソロジー!!
反射療法とも呼ばれ、主に足の裏の特定部位を押せば、体の特定部位に変化が起こる現象を
活用し、
疲労の改善などをほめる療法。

今から押すところは、どこに関係していますと説明を冷静に聞けたのは、始めの内だけ... 途
中からどこを押されても

痛い 痛い 痛い 本当に痛い!!! 涙でそう.....

説明通りなら自分の身体は **内臓クラッシュ状態だ!!**

少しビール控えよう.....

痛みによる冷や汗で濡れたTシャツを着替えて、次に全身!!
右膝に故障を抱えている為、柔軟性やバランスを意識したいと常々.....

”ずれてます 骨盤!! それもかなり!!”

その影響で左右の足の長さが1cm以上違う。
思っていたより **”厳しい現実”** ポーズを変えるたびに **”固いですね”** と...

これからは運動前後のストレッチ充分行きます!! **無意味な鋼鐵ボディー卒業目指して!!**

【ずれている】

ずれていると言え、昨日 来年度予算の概算要求が締め切られた。
国民の大多数が、正直ガッカリしたのではないだろうか?

過去最大規模の90兆円超に!!

政治主導・ムダの削減を連呼して、政権交代を果たした政党・政府だけに期待を裏切られた感
じは否めない。
そもそも、今の官僚・政治家の発想や意識は、**国民の感覚と 相当 ずれてい
る!!!**

【一般家庭】

一般家庭に置き換えると、年収400万円(税収40兆円)の「ごく普通のご家庭」

奥様「冷蔵庫はまだ壊れていないけど、“CO2削減を目指しましょう”と自治会の会長さんが
言っていたから、省エネタイプに買い換えましょう!! あっ そうだ! ついでにエアコンも全て
取り替えよう!! だって、会長さんが言っているんだから、しょうがない。」

息子「新しい車を買おう!! 2年前に買った車より、1リッター当たり1キロメートル余分に走る
し、補助金も出なかったから、省エネタイプじゃないよ! きっと...」

娘「今年は不景気だってテレビで言ってるし、インフルエンザも流行っているから、ヨーロッパ旅
行はやめて、日本一周くらいにしておこうよ...」

てな具合に、出費はかさみ **900万円!!!**

お父さんは足りない1500万円を **出世払いの約束で借りてくる???**
返せる当てがあるのか無いのか??

そうそう、年収400万円の内、200万円は今までに借りたお金の利子の支払いに消えてい
た...

(ちなみに、日本の借金は今 860兆円!! 国民一人当たり 674万円!!)

何とも豪快で無茶な家庭! 間違いなく数年で **破産 崩壊** してしまいます。



企業に置き換えたって、ありえない

売上の倍以上のお金を銀行がすんなり貸してくれるはずもないし、
成績の悪い者、無駄遣い等した者は、当然「降格や減給」、場合によっては「解雇」されること
だってある。
コスト削減と言われれば、生き残りをかけ 2割程度の削減は当たり前に行う！！
そう “常識の世界だ！！”

【どうしたら】

どうしたらよいのだろうか？

官僚・公務員は身分が保障されている。解雇されることなんて、まずありえない(公務員の場合、免職と言う)。
能力給が無い代わりに、降格無し！！これでは良くなるはずがない！！

裏を返せば “頑張っても 評価されないのだ！！”

ならば、今回の予算！ 大臣から

「前年に比べ、20%削減できなければその分を人件費から減らす。出来た部署・担当には報
奨金を出す！！」と

これ良くある当たり前の話だが、今まで各省庁ではありえない話なのだ.....

官僚は、日本国民の中でも元々エリート、優秀な方々が多くいる。
「やり方」「考え方」「評価の仕方」を少しだけ変えるだけで、劇的な変化・進化を遂げるのではな
いだろうか？

ムダムダと言っているが、当事者達はムダと思っていない。ならば “何 から やるのか”
優先順位を決めて取り掛かれれば良いのだ！！
予算が限られていれば当然「出来る事」「出来ない事」が出てくるのだから。

習い事

自分は字を書くのが大変好きである。
縦書きで、漢字とひらがなをバランスよく書く。
字の上手な方から頂いた手紙などは、もはや”芸術”と思って大事にとって置く。

子供の頃、とても字の上手な友人がいた(今でも大事な友人です！)
ご両親が書道家で、自宅で書道教室をやっていた。

その教室では、**「将来、就職する際、まず履歴書の字が大事！！第一印象が変わってしまう！！」**と教えていた。

うん ごもっとも！！ 大人の身嗜みの一部と考えて良い。
字が綺麗で、まず得ずることはあっても損することはない！！
今になって子供の頃、字を習っていたらと.....

【習い事】

習字に限らず、子供の頃 様々な「習い事」があった。
「ピアノ」や「スイミングスクール」「そろばん」そして「学習塾」

大人になって ”実は私 ピアノ弾けます” あこがれます！！
スイミングスクールで一度泳げるようになれば、大人になっても泳げます。 子供とのプ
ールで活躍！！
そろばんは？ 自分はそろばん塾に通っておりました。段までは取れませんでした、そ
こそこの級を持っています。今、そろばんを使うことはありません。もう何十年も触ってしま
せんが、同時に習った**「暗算」**(これも級があります)のおかげで、未だにそこそこ早く計算ができ
ます。

子供の頃の「習い事」が大人になっても役に立っています！！

“待てよ” 一番通う子供が多かった学習塾は、今役に立っているのだろうか？

【目的】

同じ「習い事」でも、その目的がまったく違う。
有名中学に入る為、高校受験の為、大学入試の為と身近な目的がある。

が、しかし目的を達成してしまうとそこで終わる。 大学生の通う「学習塾」???

昔、親から **“良い大学に入れば、良い会社に就職できる。だから今勉強しなさい！！”**と言われた方が多いのでは。

今、本当にそうだろうか？ 答えは **NO** と言わざるを得ない。

確かにバブルの時期(まさに私の就職時期)は、学閥争いで”今年はこの大学から何人採るぞ！！”と、今では考えられない 威勢の良さで、個人能力より大学の名前の方が重要視されていた。
学部や専攻などお構いなしに。

今はどうだろう？ 弊社は今、新卒採用を行っていない為(随時、中途採用 募集中です)詳しくはわからないが、かなり厳しい就職活動を強いられているのではないかな。

では、大学生が就職する為の「学習塾」「習い事」は... 何をすれば.....

正しい答えは別として、**「バイト」**もその一つだろう。
働いて給料を貰う事を知る。 では、どんなバイトが良いのか？ 難しい.....

なかなか将来を見据えてバイト出来る人が、いるのだろうか....？
ただ経営者の一人として、私見だが**「接客業」**の経験は大事だと思う。
人との接し方、それも宮利を目的とする会社での接客！！



【面接】

自分が以前、頻繁に面接していた頃に重要視していたことは、

まずは履歴書の書き方！！

内容より先に **“真剣に書いたのか” “丁寧に書いてあるか” “相手(読み手)のことを考えて書いてあるか”**

それにより、本当に入社したいのかがなんとなく判る。

書いている内容・履歴は実際に見ていないし、検証することは難しい。嘘だって書こうと思えば書くことができる。仮に嘘を書こうが構わない。

要は **“自分の会社で、力を発揮できる人物であるかが重要なのだから。”**

学習塾のように、一つの目的の為に「学ぶこと」「習うこと」は、

そう **“テクニク” を学ぶことだと思ふ。**

スポーツも同じだが “テクニク” を存分発揮するには、**決められた種目やフィールドが必要だ！！**

会社内には様々な仕事がある。また、部署によって環境も違う。

習ってきた“テクニク”がまったく使えない場合が多々ある。

新入社員が自分の思い通りの仕事に就けるのは、本当に難しい。

むしろ、なまじの“テクニク”があるが為に**「成長」**を止めてしまうかもしれない。

目先のテクニクも大事だとは思いますが、それよりも **“人としての基本を高めること”**が重要なのだとつくづく思う。

どんな環境下であれ必要なのは、人付き合いの基本 **「マナー」**ではないか。

自分も日々注意、気をつけているが、まだまだ成長の余地が沢山ある。

当たり前の常識、マナーが欠如している人が、今 本当に多いと感じる。

先日も、お鮎屋のカウンターで、タバコの煙をこちらに向かって吐く人がいた。

食事は、香りを楽しむことや風味を楽しむことができるが、..... **台無しである！！**

相手のことなど何も考えず、自分の都合だけで行動する。

「寿司代を払うお金はあっても、食べる資格・マナーがない人だ！！」

人を不愉快にするような「マナー」の欠けた人間が、

上司・先輩・同僚・部下から信頼されるであろうか？ **当然、無理だ！！！！**

テクニクを使い、難関を乗り越え“入社”出来たとしても、入社することが**「最終目的」**ではないはずである。

どうせなら **“出世”** もしたいと思う。

出世する為の **“習い事”**

接待ゴルフ... 飲み会... 麻雀... お中元... お歳暮...

やはり “人に愛されるマナー” さらに “お客様に愛されるマナー” かと

あれ 今日飲み会の 目的は..... ???

すき焼き

政治論争のテーマとなって、すっかり有名になった “国の特別会計に眠る金”

「霞ヶ園埋蔵金」

出てくる！出てくる！！ 昨日も国土交通省の外郭団体「民間都市開発推進機構」なるところが、

“約 1190億円” の返還を求められた。

数日前には、農林水産省が公益法人などに設けた基金が、すでに役割を終えたとして、補助金など

“約 353億円” の返還が必要と指摘されている。

財政再建への活用が期待されるが、実際どれだけの資産が眠り、毎年どれ位のお金が積み上がっているのだろうか？

そして、どれ位のお金を使えるのだろうか？

そもそも特別会計の資産が目目されたのは、03年の国会で当時の塩川正十郎財務大臣（通称 塩翁）が、

「母屋（一般会計）で、おかゆをすすっている時に、離れ（特別会計）で“すき焼き”を食べている」

と発言してからである。

10年度の一般会計予算案が、50兆円の赤字になるかというのに、特別会計は何と“**えらい黒字に”**

計算の仕方や、本当に必要か否かで判断は難しいが、特別会計の純資産は “**100兆円**”

毎年の剰余金も “**数十兆円**” 出ているそうよ、.....

剰余金のほとんどは「必要があるから、貯金！貯金！！」と積み立てに回すそうだが、必要かどうかは、

ナント..... 精査されていない！！

特別会計は、各省・各局のお財布になっていて、当然開示には “**超がつくほど消極的！！**”

故に、表に出てこないが、こじ開け発掘すれば “**ホントの収入増になると.....**”
何としても掘り起こしてほしいものだ！！

【伝説】

そもそも「埋蔵」とは、地中に埋まっていること。うずめ隠すこと。となるが、掘り出して欲しいと言えば...

「徳川埋蔵金」

記憶にある方も多いと思うが、糸井重里がTBSの番組で必死に発掘作業をしていた！！
番組の事前の宣伝では、“**もしや見つかったのでは??**”と期待を持たせる演出！！
結果は.....

おさらいの為（別に必要ありませんが）、徳川埋蔵金伝説の始まりは「1868年4月、江戸城を無血開城させた明治新政府は、幕府御用金を求めて城の金蔵を開け放った。ところが城内の蔵はどれも空っぽで、財政難にあえぐ政府の資金源になるような金品は皆無であった。きつと幕府が再起を期して隠匿したに違いない.....こう考えた新政府は、消えた御用金の探索を始めた」というのが始まり...

“赤城山”に眠るとされる埋蔵金は **400万両！！**とされる。
今では、どの程度の価値なのだろうか？

【折違い】

同じ埋蔵金伝説でも
最も魅力的なのが、

**“折違い”
“豊臣秀吉の太閤遺金！！”**

徳川の400万両に対して、秀吉は「**天正長六 4億5千万両 と 金塊 3万貫(112.5トン)**」

これが本当なら、地金だけでも “**数十兆円**”は下らず、骨董的価値も含めると、**天文的な金額に！！！！**

しかし、なぜ秀吉がこれほどまでの財宝を埋蔵したかと言えば、

「息子の秀頼の将来を、案じたから」だといわれる。



【不安】

成功すればするほど、次の世代への不安が募る。
正に経営者が直面する大きな問題だ！！

いや、経営者に限ったことではなく、責任感を持って仕事していれば...

たとえば、接客業で店舗の移動があると、

“今まで大事にしてきたお客様や常連客の方々に、自分がいなくなってもキチンと対応できるだろうか...??”

など、成果を残せば残すほど増える 今後の不安... 自分がいなくなったら...

同時に、“いい加減... 適当に...” 仕事をしてきたなら、ばれてしまい責任を問われるのではと、

“これまた 不安 不安”

どうにも最近のニュースは後者の方が多いようだ.....

先日の国会答弁で自民党からの質問に対し、 鳩山 総理

「あなた達に言われたくない」「こんな財政にしたのは誰ですか？」

【責任】

日本郵政の西川社長が辞任し、元大蔵官僚の斉藤氏が社長に。

西川氏が残した “功績と 問題”

今後どちらがクローズアップされるのだろうか??

又、本人は “どちらの不安” だろう??

自分も経営者の一人として、会社に良いものを残すことを考え、頑張ろうと思うが、
まずは “負の遺産” を残さぬよう気をつけたい！！

基本に立ち返り、日々面倒くさがらず 整理 整頓！！

キッチリとした綺麗な仕事を心がけよう！！

“埋蔵金を残す前に、マイ 雑巾 買ってこよう！！”

失礼しました.....

閉鎖

自分の休日は、ほとんど体育館かスポーツセンターで過ごす。
家族揃ってバスケットボールを楽しんでいるからであるが、昨今は今まで覗いたことのない光景が
体育館やスポーツセンターで見られる！！

そう！ “マスク姿の人ばかり”

今回のインフルエンザの流行当初、部活動(確かバレー部だったかな?)をしているメンバーが次々と罹ってしまった。

娘の中学校のバスケ部も、ほとんどのメンバーがインフルエンザになってしまった。学級閉鎖や学校閉鎖が相次ぎ、地区大会の決勝戦が優勝候補の学校閉鎖による辞退で、不戦負けになるなど大きな影響が出ている。

そもそも元気な人が集まるスポーツセンターに、“マスク”をした人々が沢山集まると、

「何の為にここに来ているのか？」と考えてしまう。

当然ながら、人が集まるコンサート会場なども今や“マスク軍団”に占拠されているのである。

子供の頃、“あと何人休んだら学級閉鎖だ！！”と期待したことはあったが、実際に経験したことはない。
四十年余りの自分の人生で、これほど流行した病気があったらどうか？
間違いなく、記憶の中で一番の流行だ！！

【パンデミック】

ニュースでよく聞く「パンデミック」
流行が短期間に世界的に拡大し、多数の人々が年齢を問わず感染する状態を言うそうで、古い記録では、ヨーロッパで紀元前412年のヒポクラテスとリヴィに記載されていて、11世紀には明らかにインフルエンザの流行を推測させる記録が残っており、16世紀には既にインフルエンザ(イタリア語の「星の影響」が語源)という呼び名で、呼ばれていたそうです。.....そんな昔に.....

我が日本でも平安時代には、インフルエンザの流行をうかがわせる記載があり、江戸時代には「はやり風邪」と呼ばれ、「お駒風」「琉球風」などと世相を反映した名がつけられていたそうです。

【スペイン風邪】

パンデミックという言葉と一緒に良く出てくる「スペイン風邪」
昔、大流行したことは知っているが、調べてみると.....

世界人口の50%が感染し、25%が発症したと見積もられていて、死亡者は **“2000万人以上”**

(ちなみに東京都の人口は約1290万人)にのぼり、疫病史上有数の大被害となった。
米国では、南北戦争や第二次大戦の死亡者を大きく上回り、パンデミックの脅威をまざまざと見せ付けたとされる。

日本では、大正7年の11月に全国的な流行となり、3年間で人口の約半数 **“2380万人”**が罹患し、38万8727人が死亡したと報告されている。



【はたして？】

人間は”進化”しているのだろうか？

よく “今の子供は弱くなった”と聞く。

確かに昔は、家の中で遊ぶことまもなく、毎日外で走りまわっていた！！今ほど公園などもなく、

草むら・原っぱ・空き地や沼地などの自然の中で、逞しくなったと思う。

学校を休む子ども、今より少なかったような気がする。(少々自慢ですが、自分は学校休んだことありません！！)

当然 “体力”と言ったものは、「昔の子供」の方がと考えるが、一方で、世界陸上やオリンピックを見てると、次々と更新される “世界新記録”

どこまで記録は伸びるのか？

体格も食事の影響からか変わってきた。日本人は特に足が長くなり、スタイルが良くなったと思う！

私達が使う “進化” という言葉は、「進歩」や「前進」を意味する部分が多いと思うが、

生物で言う “進化”には「進歩する」「前進する」「より良くなる」などの意味は、ないそうである。(進化論)

【対応】

環境に対応する、対応力こそが “進化” ？？

時代とともに、変化し順応することが “進化” なのか？？

会社経営・一企業としては、どうなのか？

環境の変化、時代のニーズに応えるため

”進化する”.....？？ ”どうやって”.....？？

言葉の響きには共感するが、やはり少し違うような...

やはり！！環境・時代ではなく、「お客様」のニーズに応じていくことで、“進化”するのであろう！！

老舗のように “味を変えない” “製法を変えない” ことが お客様ニーズ！！

IT企業のように “日々新しい技術” “新しいコンテンツ” が求められる お客様ニーズ！！

難しい.....”進化”

自分のように「一つとして同じものがない不動産」「正規価格のない不動産」を扱うものとして、どのように会社を “進化” させれば良いのだろうか？？

一生の内に、そう何度も買うことの出来ない不動産を、少しでも後悔しないように買ってもらう為、

”経験に基づき、全知全能を使って提供する”

お客様の満足があってこそ、会社の “進化” がある！！

会社の前に「個々人」のレベルを上げないと、いけないようだ。

汚い部屋に慣れてしまった “対応力”

これは “進化”ではなく “退化”

まだまだ 努力不足...力不足ですね...私

16

マニフェストの「高速道路無料化」

最近のニュースでは、国民はあまり期待していない。または、優先順位として高くない。目玉政策の一つではあったのだが、何故...??

やはり、既に実施されている「**高速料金・土日1,000円**」による渋滞が、かなり印象悪く残っているのであろう。これ以上安くなり、さらに混雑(渋滞)したらたまらないと。

高速というと、自分はまず**”東名高速道路”**をイメージする。その**”東名高速”**で有名な場所と言えば……

「大和トンネルを先頭に30kmの渋滞」

そう！！「**大和トンネル**」

横浜町田ICと厚木ICの間にあるトンネルで、市街地にあり、地下道のような構造……??

何故？ここにトンネル…??

地元の方は大体の方が知っていると思うが、ここは**”厚木飛行場”**の滑走路の延長線上に当たり、万一の危険防止の為に、トンネル構造とされたそうです。

えっ、神奈川県に飛行場……??

待てよ、**”厚木飛行場”**って??

意外に知られていない厚木飛行場。自分は電車で3駅の場所に住んでいる為、昔からその存在は認識していたが、調べて見ると知らないことが……

【基地】

そもそも自分が住む神奈川県は、**全国第2の基地県**である。

神奈川の米軍基地の面積は2140ヘクタールだが、基地数は16で沖縄の43に次ぐ。横須賀海軍施設に海軍司令部、キャンプ座間に陸軍司令部があり、有事に際しは、**海軍・陸軍の司令基地**となる。

【古くには】

地元では厚木飛行場と言うより、**”厚木基地”**と呼ばれている。
面積 約507ヘクタールで、**神奈川最大の米軍基地！！**（東京ドーム109個分）

昭和16年、旧日本海軍が相模野海軍航空隊(厚木海軍航空隊)の訓練場として整備し、本土防衛の主要基地として役割を果たす。

昭和20年8月15日に太平洋戦争が終結し、同月30日、**連合国軍 司令官”ダグラス・マッカーサー元帥”**が到着し、日本における占領政策の第一歩がこの厚木基地から始まっている。

(子供の頃、社会の教科書に出ていたマッカーサーのパイプをくわえた写真は、厚木基地で撮られたものです。)

その後、厚木飛行場は、アメリカ陸軍によって管理されるが、飛行場としてではなく、専ら資材置場として用いられていた。1949年には一旦閉鎖され、接収解除も目前であった。が、しかし、翌1950年に朝鮮戦争が勃発すると、厚木飛行場は再認識され、アメリカ軍の極東における中核航空基地の一つとして復活。管轄も陸軍から海軍に移動する。

1960年代には現在とほぼ同じ姿に。

【名称】

正式名称は「**海上自衛隊 厚木航空基地**」、「**米海軍 厚木航空施設**」

2つある名称…何故…? **”日米共同使用基地！！”**

日本には3ヵ所の日米共同使用基地があります！！
厚木の他、三沢基地(青森県)、岩国基地(山口県)があり、三沢は航空自衛隊と米空軍、岩国は海上自衛隊と米海兵隊、厚木は前述の海上自衛隊と米海軍との共同使用となっている。



【厚木と言っても】

厚木基地・・・厚木と言っても厚木にはありません！！

厚木基地の住所は、神奈川県綾瀬市無番地。(綾瀬市3.8km²・大和市1.3km²にまたがる)

なぜ旧日本軍は、名称を「**厚木**」にしたのか？ 都市伝説??

- ・軍事上、所在地を欺くため？ 空から見れば一目瞭然
- ・「大和」にすると、戦艦大和や奈良の大和と混同するから？ 奈良に大和飛行場を建設している・・・矛盾
- ・近隣の厚木町の方が大山街道の宿場町として、全国的に知られていたから？

どの説も決定的な説得力を欠き、これと言った定説はないそうです。

【もし】

もし厚木基地が民間で使えるようになったら、どんな空港に出来るのだろうか？

空港機能の一つのバロメーターが”滑走路長”

延長2,438m、幅45m、オーバーラン両端各300mと...

これだけの滑走路があれば、「A-300、B-767、B-727などの中小型ジェット機で国内線」「小中型(双発)機でアジア近距離、アジア・オセアニア方面」は運行出来るそうです。

“静岡空港より、はるかに便利、立地悪種なし！！”

(現実的には騒音問題で無理でしょうけど)

【64年】

“マッカーサー”が到着して、**64年！！**

身近な場所にこんな歴史があるのかと・・・

あたり前の景色の中に...あたり前の環境の中に...

あたり前の仕事の中に...あたり前の生活の中に...

気がつかない様々なことがある。

今一度、見直すべきことが沢山ありそうだ。

【見直し】

先日から、**“行政刷新会議”**の**“事業仕分け”**がはじまった。

無駄を公開で洗い出し見直す... **大いに賛成！！**

しかし、どこまで出来る?...どこまでやる??

何と言っても、今は**“100年に一度の大不況！！”**

厚木飛行場もないし、マッカーサーが来る36年前って.....???

100年に一度と言うフレーズ、”見直したら”.....

【国会】

政治の世界でも 『逆転！！』

「中小企業金融円滑化法案」を与党が強行採決！！ 野党は退席

その後のインタビューで、年初に自民党が言っていたことを民主党が、民主党が言っていたことを、そっくり自民党が発言している。

正に立場が 『逆転』 しかし、やっていることは..... ???

このコラムは 『逆転ノ発想』

そうです 『発想』 してください！！

立場が逆になり、「新たに見えてきた事」「感じた事」「気づいた事」「今まで足りなかった事」いろいろあるはず。

席替えしただけでは 困ります！！

【会社】

会社でも、一つのポストに長くいると “見える景色が限られてくる”

営業職から事務職、事務職から営業職と数日間だけでも 『逆転』 させると、いろいろな発見・新たな発想が生まれるのではないかい。

人付き合いにおいても、「接し方」や「言葉遣い」を少し変えるだけで関係が、“劇的に” 変化するかもしれない。

困っている事や、悩んでいる事さえ “ちょっとした” 考え方の 『逆転』 で、スッキリすることだって大いにありそうだ！！

見えているようで、見えていない “景色” や “身近な環境”
判っている様で、判っていない “仲間との関係”

定期的に「見る向き」・「角度」・「考え方」・「立場」など 『逆転』 させよう！！

よし、自分は手始めに “身近な環境から”

家内から見た自分って..... ???? 退筆させていただきます。

名字

自分は、このコラムでもわかるようにかなりの ”スポーツ馬鹿”

通常、時間があればスポーツばかりとなるが、自分は”何とか時間を作って”でもスポーツするタイプ。
周りからは あきれられる日々……。(歳を考へろ！！)

スポーツすることによる産物として

- ・体力がある(健康維持)
- ・体型維持(スーツのサイズ、15年前と変わらず)
- ・ストレスフリー などなど

しかし、副産物も

ケガをする！！

そう、自分は性格的にやりすぎてしまう
故に良くケガをする。

結果として、行き付けの整形外科 がある。

先生は、朴訥(まくとつ)な人柄で、誠実な印象からか
人気のある病院で、えらく待たされる。
文庫本を片手に気長に待つ。

あと何番目だろうか？
本に没頭していると、自分の名が呼ばれる。

「ハイ」と立ち上がる……

と、その時、もう一人、同じ行為をする人が。

そうです！！ 私は、良くある名字、

” 齋 藤 ”

です。

学生の頃、クラスには必ず、もう一人の齋藤がいた。(最高3人)

何故、齋藤？ 　いつから、齋藤なのだろうか？

【庶民】

明治初期、国民全員が名字を持つようになった。
これは現在、広く認識されていることだが、事実は異なる。

実際は、それ以前から名字を持っており、私的な冠婚葬祭や神事、仏事のとき名乗っていたそうで、
古くは「万葉集」の時代、8世紀頃まで遡ることが出来る。

「万葉集」には、詠み人の名前や出身地なども記されており、「川原虫唐呂」「朝倉益人」など、
庶民の名字がきちんと記されている。これは奈良時代、平安時代も同様に庶民の名字は、
様々な資料に散見される。

しかし、源平合戦(12世紀)の頃、ぼったりと姿を消してしまう。武力がものを言う時代になり、
下級武士、新興武士が台頭し、状況が変わる。
当時、名字は地名からとられることが多かった。武士たちは、領地を支配しているという誇示を
込め、名字を名乗っていた為、「**領地を持たない者が、名字を名乗るとは何事ぞ**」という
風潮になり、自粛するようになったとされている。



【由来】

現在、日本にある名字は、10万とも30万とも……
(そんなにあるのに、何故、自分の名字は多いのか??)

名字の起源は、大きく2つに分けられる。

【住んでいた場所に由来】

そこに住んでいた一族、または、移住してきた一族がその地名を名字とした例。
例えば

- ・渡辺…摂津国渡辺郷が発祥。嵯峨源氏の流れをくむ源綱(ミナモトノ ツナ)が居住し、名乗ったことに始まる。
- ・高橋…大和国高橋邑(ムラ)が発祥。神社にある「高い丸木「橋」に由来する」とする説がある。
- ・鈴木…紀伊国熊野が発端。この地方では、刈り取った稲穂を積み上げたものを、「スズキ」と呼んでおり、それを漢字を当てたもの。
- ・中村…集落から発生。中心となる村という意味で、本村や本郷と同じような意味。

【一族の職業に由来】

一族の官職、生業を名字とした例。

- ・佐藤…藤原北家の藤原公清(フジワラノ キミキヨ)が就いた官職「佐」(スケ)から、「佐」の「藤」原さんとして作られた名字と言われる。
- ・伊藤…公清の孫、尾藤基景が伊勢国に領地を得て、「伊」勢国の「藤」原さんを名乗ったことが発端。
- ・服部…古代の職業部、「はとりべ」に由来。衣服の製作を行っていた。
- ・最後に斎藤…藤原叙用(フジワラノ ノブモチ)が伊勢神宮に奉仕する皇女の世話役筆頭の「斎宮頭」(サイグウノカミ)に就任した際に名乗ったことに始まる。平安末期から武蔵国など各地に移住し、広がる。なお、斎藤の支流は、「加藤」「富樫」「林」「進藤」「後藤」「吉原」などが挙げられる。

調べていると、きりがなさそうだ。

【先祖】

40代になり、なぜか昔のことや先祖のことなど知りたくなってきた。

我家のご先祖様……

江戸時代にはどんな方で、どんな生活をしていただろうか??
戦国時代は、どこに住んでいたのだろうか……

受け継がれている特別なものなど何もないが、

“今の自分の存在そのものが、先祖代々、続く我家の歴史になる”

大きなことなど出来るタイプではないが、
人や周りに迷惑をかけず、日々、感謝を忘れずに生きていきたい。

汚点は残したくないなー

何となくお墓参りが楽しくなりそうだ。

犬??

寒い上に雨まで降ると、何とも気持ちが滅入る。
元気を奪われるようだ！！

この時期、同じように気が滅入る “風物詩”がある。

「人間ドック」

子供の頃、誰もが “人間犬” って何だ??
と、思ったはず.....

【健康診断】

自覚症状の有無に関係なく、定期的に病院・診療所に赴き、
身体各部位の精密検査を受けて、普段気がつきにくい疾患や臓器の異常や健康などをチェックする健康診断の一種。

検査の一部は、前日の夕食時あたりから、絶飲食など事前の準備が必要。

人間ドックで異常が見つかりやすい項目は、肝機能障害、高コレステロール、肥満、腎・膀胱疾患、高中性脂肪などである。

日本では、人間ドックは医療保険の対象ではないが、加入している健康保険組合によっては、年齢などの条件を満たせば一定額の補助が出る。

人間ドックは、労働基準法、労働安全衛生法で定められている “健康診断” に含まれる..... とある。

【γ-GTP】

毎年毎年その結果が出るまで “ヒヤヒヤ ドキドキ”
若い頃は “自分は大丈夫” とまったく意味のない自信があり、少々悪い指摘や結果が出ても「無視していたが、

やはり40代になり、家族や社員と一丁前に背負うものが増えると、
” 気になる... 心配になる... 不安になる..... ”

検査結果で、一番指摘されるのが「肝機能障害に関連する数値」
GPTやGOT、そしてγ(ガンマー)-GTP

基本的には “飲酒” によって左右される数値 (当然 例外あります)
毎回検査結果を見ながら、 “少しお酒を控えよう” と思うのだが、
ついつい日が経つにつれ、その気持ちがどこかに飛んで行き、
” 乾杯 ” の声でスイッチが入ってしまう。

当然、反省の気持ちはあるのですが.....

本人的には都合よく “酒は百薬の長”
だからむしろ身体に良いと！！

【違えます】

” 酒は百薬の長 ”

これは飲酒の効用を示す言葉として、よく用いられている。

酒の健康効果???

そもそも、この名言 出典は『漢書』の「食貨志」であり、
「新」の皇帝であった、王莽(おうもう)が下した次のような 詔(みことのり)の冒頭の一句から生まれた。

「夫れ塩は食着の将、酒は百薬の長、嘉会の好、鉄は田農の本」

王莽は5大都市に監督官を置き、商工業と物価を統制した。
その政策の一環として、 “塩、酒、鉄、” を 政府事業 にすると言う詔で、次のような意味になる。

「そもそも塩は食べ物の料であり、酒は百薬の長、めでたい集まりの席になくはならぬもので、鉄は農業のもとである」

つまり、酒の健康効果を謳った言葉ではなく

「塩と鉄と並ぶほど重要なものだから、国が専売する」

という政策を発表したにすぎないのである。



【誤解】

時代を超えて、人々の沈んだ気持ちに勇気を与えたり、励ましたり、奮い立たせてくれる

「名言」

しかし、そんな名言の中には本来の意味から外れて、誤解されて伝わっているもの、誇張、捏造されたものもある。

” 参加することに意義がある ”

一般的な感覚では、「力不足でも参加することが大事！！」
というニュアンスで使用されているが、厳密に言うと誤用で、この名言の本意は

「勝利よりも、それに至る努力が大事だ！！」

ということである。

【伝わる？】

人に伝える ” 言葉 ”

使い方は、実に難しい.....

経営者・管理者として、一個人として日々思い知らされている。

会議のとき、部下を怒るとき、部下に指示を出すとき.....
子供を褒めるとき、子供を叱るとき.....

自分の本意が伝わっているのだろうか？

せめて8割... 贅沢言わず7割は、わかってほしいものと...

当然、伝える相手により言葉や話し方を選び、そして注意し、場合によっては身振り手振り
少しでも本意を解ってほしい。

だが、やはり限界がある。

こちらがどんなに真剣に伝えようと話しても、当の相手が聴く気がなければ、
どんな ” 名言 ” だって伝わらない。

やはり、話す準備(伝える準備)と、聴く準備がされていないと、” 本意 ” は伝わらないのかも知れない。

そう考えれば、常日頃の 信頼関係 が大事となる。

まずは自分を、伝えたい相手から見て、信頼に値する人物と評価されなくてはならない。

日頃の言動、立ち振る舞い、周りへの感謝の気持ちや行動といったことが、” 重要 ” になる！！

なかなか準備は大変だ！！

上手く言葉が伝わっているのか？ 一年に一度

” 人間関係ドック ” の検診を受けたいものだ。

お幾ら？

数年前、中国に行った。
北京と上海に1週間、その際とても恐い思いをした。

北京にて、古い一般的な住居の見学があった。
実際に生活している住居で、50才手前の女性がガイドのように自分の家を紹介する。

旅行会社から、幾らもらっているか知らないが、妙に愛想が良く、接待してくれているかのごとく、
こっちの部屋も見てくれ、こっちは台所、などなど、

自分としては、『テレビ朝日 渡辺篤史の建もの探訪』でもあるまいし、

“ホー”とか
“アー”とか
“いいですねー” のコメントが欲しいのかと少々あきれていた。

一通り見終わった後、リビングに集まった。(6〜7人だったかな)

その時、“**恐怖体験**” をすること！！

そこに『**犬**』がいたのだ！！ (室内犬で多分チワワ)

犬がきれい というオチではない。

正にその時期、中国では“**狂犬病**” が流行し、死者が多数出ていたのである。

日本を出る際、犬だけは気を付けようと思っていたが、まさか、観光コース内に入っていると
は……

そして、その犬も、旅行会社から 幾らかもらっているかのように、妙に人懐っこい。
こちらに来なくても良いのに寄って来る。

心の中で“**助けてくれ〜**” と、強く思った。

本当に生きた心地がしなかった。

【狂犬病】

改めて調べてみると、やはりとても恐い“**狂犬病**”

狂犬病ウイルスを病原体とするウイルス性の人獣共通感染症であり、人を含めたすべての哺乳類が感染する。

狂犬病は発病すると、治療法がなく、**ほぼ100%死亡する。**

日本では1957年以後、患者の国内発生はないが、2006年にフィリピンで犬に噛まれ、日本に帰国後、発病し、死亡した2事例が報告されている。

狂犬病は、欧米を含む世界の大陸に存在し、世界中で年間 **5万5千人** が死亡していると推計されている。

尚、イヌからの感染が多いので、「犬」と名がついているが、アメリカではアライグマやスカンク、コウモリ、ヨーロッパではキツネ、アフリカではイヌ、ジャッカルやマンダースなどから感染する。ネコや馬、牛なども感染し、感染源になることも。



【ペットブーム】

日本では狂犬病が撲滅されて久しく、その危険を軽視しがち！！

犬や猫をみると無防備に手を出し、なでたり、手から直接エサをあげたりすることがある。
毎年多くの死亡者が出ていることを認識し、注意すべきだ。

ただし、注意していてもといったことがある……

『蚊』

一度も蚊に刺されたことがないという人は、まずいないだろう。

1999年、ニューヨークで突如発生した **“ウエストナイル熱”**

蚊を媒介し、瞬く間に全米に広がり、現在でも **毎年100人以上の死者** が出ている。
日本にいつ上陸してもおかしくない。

悪いことに、この疾病には有効なワクチンも治療薬も無く、ウイルスを媒介する蚊の発生や被害を防ぐことが唯一の対策である。

今後、地球温暖化が進むにつれ、熱帯の病気と考えられていた **“デング熱”** や **“チクングニア熱”** などの発生も懸念されている。

【危険】

日々平凡な日常生活にも、危険が多いと実感する。

ニュース報道で、
「ちょっとしたことから口論になり、ナイフで相手を刺した」
と言ったことが……

普通の感覚なら **「何故ナイフなんて持っているの??」** かと
(結構持っている人、多いようです。)

電話に出てみれば **“オレオレ詐欺”**

コンピューターさえ、日々“ウイルス”との戦い。

何とも気が抜けない！！

【企業】

企業経営……… 当然、儲けなければならぬ。

でなければ続けることが出来ない。

ただし、儲けることだけ考えていては、今の世の中 生きていけない。

日々、見えるリスクと見えないリスクに囲まれて、最善の注意を払い、企業活動を行う。

ちょっと気が緩んだり、怠けたりすると、すぐに **“ウイルスが発生”** する。

それは一気に拡がり、企業体力を奪っていく。

健康体を維持するのは、本当に大変だ！！

これから、年末の忘年会シーズン！！

飲みすぎて、**“自分がウイルスにならないように！！”**